

Matthei se declara a favor de la propuesta constitucional y la UDI prevé efecto en encuestas

■ El exministro de Hacienda, Felipe Larraín, también mostró su postura favorable al texto del Consejo.

POR C. RIVAS Y A. SANTILLÁN

Con el proceso constitucional en la recta final, los sectores y figuras políticas han comenzado a tomar posiciones. La alcaldesa UDI de Providencia, Evelyn Matthei, confirmó este miércoles lo que esperaban con ansias en el gremialismo: "Voy a votar

a favor porque me parece que, en general, es un bastante buen texto", dijo sobre el plebiscito del 17 de diciembre.

La edil afirmó que esta es una postura personal y destacó que la propuesta debiera darle "más estabilidad" al país tras cuatro años "en que hemos estado bastante paralizados".



AGENCIA UNO

Presidente de la CPC reitera que debe cerrarse el debate

■ Ricardo Mewes calificó de "dolorosa" la salida de Sinovac de Antofagasta.

El presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Ricardo Mewes, reiteró el llamado a los actores políticos para llegar a acuerdos en materia de incentivos al crecimiento, así como el eventual cierre del debate sobre la eventual nueva Constitución.

En radio Agricultura, el dirigente abordó las diferencias en el mundo gremial sobre manifestarse "A favor" o "En contra" del nuevo texto constitucional. "En general, todas las ramas estamos alineados en que este proceso hay que cerrarlo, más allá de las legítimas posiciones y opiniones que haya de manifestarse A favor", dijo.

"Creo que si uno sube tres escalones y mide el país en su conjunto, este texto es razonable para lo que viene hacia futuro", planteó.

Sobre la posibilidad de que se genere un nuevo estallido social en caso de rechazarse un nuevo texto constitucional, Mewes argumentó que "tenemos que preocuparnos de los problemas que tiene la gente hoy día. Si no nos preocupamos, el malestar social se



podría volver a manifestar en cualquier minuto".

Mewes también lamentó la salida de la empresa china Sinovac de Antofagasta. "Me parece que si los números no daban, están tomando una decisión que para nosotros es muy dolorosa, porque era una empresa importante que se instalaba en Chile, pero así pasa. Por eso hay que entender que los capitales fluyen por el mundo, buscando las mejores alternativas donde instalarse. Y eso es lo que está pasando a mi juicio con Sinovac", opinó.

El dirigente ligó lo ocurrido con Sinovac con la discusión abierta en el país: "Por eso, es importante cerrar el tema constitucional para que nos dé certezas", cerró.

A su juicio, la nueva propuesta de carta magna da más herramientas en materias de control de fronteras, una Fiscalía que “va a permitir un mejor trabajo en contra del crimen organizado”, y la creación de una Defensoría de las Víctimas. Además de recalcar la importancia de que, “de alguna manera, va a reducir el fraccionamiento político y va a reducir el número de diputados y eso va a hacer que la gobernabilidad sea un poco más fácil”.

También mencionó el valor de la descentralización y señaló que “me gusta mucho que por fin a la administración pública se ingrese por mérito y no por conexiones”.

La UDI valoró la definición de su aspirante presidencial y fue el propio timonel de la colectividad, senador Javier Macaya, quien destacó

y agradeció a la alcaldesa “la altura que tuvo el día de hoy al sumarse a la campaña y a manifestar su opción por el “a favor”.

Aun cuando reconoció que “no tiene completa conformidad con todo el texto, sí valora profundamente lo que significa esto, en términos de la confianza” y reiteró el llamado al Presidente Gabriel Boric a que se pronuncie sobre su postura respecto del plebiscito.

“Creemos que esta intervención de hace tres semanas y hoy día, también va a significar un repunte en las encuestas. Estamos seguros de que su intervención (...), y ciertamente no es una voltereta”, dijo.

Larraín se suma al a favor

También el exministro de Hacienda y hoy director de Clapes UC,



FELIPE LARRAÍN,
EXMINISTRO DE
HACIENDA Y HOY A LA
CABEZA DE CLAPES UC.

Felipe Larraín, declaró estar a favor de la propuesta constitucional.

En el encuentro Enagro 2023, el economista mencionó que, a pesar de haber tenido discrepancias en algunos puntos, como en el tema de las contribuciones, “la calidad del texto es muy buena”.

“Es muy importante despejar de una vez por todas el tema constitucional, lo hemos tenido durante los últimos cuatro años con nosotros y creo que ahora está quedando un texto muy positivo siempre con la posibilidad de perfeccionarlo”, expresó.

Mientras que, desde la parte económica, destacó que cerrar este ciclo y aprobar el texto “será clave para nuestras posibilidades de crecimiento futuro”.

A su juicio, la consagración de

un Estado Social y Democrático de Derecho que promueve el desarrollo progresivo de los derechos sociales, con sujeción al principio de responsabilidad fiscal; la autonomía del Banco Central, y resguarda el cumplimiento de sus objetivos; junto a criterios objetivos y predefinidos para las transferencias de recursos a las administraciones territoriales.

Además destacó que se mantenga la iniciativa exclusiva del Presidente en asuntos de administración financiera del Estado; la libertad de elección en seguridad social y la propiedad de las cotizaciones de seguridad social; y la promoción de la libre competencia, la protección del consumidor, el fomento del emprendimiento y la innovación, todo ello con atención al medio ambiente y la sustentabilidad”.